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Na disputa pelo Governo 

do Amazonas, o governador 
Wilson Lima (União Brasil) 
aparece na frente das inten-
ções de voto, ultrapassando 
Amazonino Mendes (Cida-
dania). Os dados são do le-
vantamento realizado pelo 
Instituto de Pesquisa Iveritas, 
divulgado na quinta-feira (4).  

O resultado de pesquisa 
estimulada aponta que Wil-
son Lima apresenta cerca de 
33,3% das intenções de voto 
do eleitorado amazonense. 
Em seguida, Amazonino 
Mendes possui 30,8%.

Já o senador Eduardo Bra-
ga (MDB) marca 16,7% das 
intenções de voto, e Carol 
Braz (PDT) com 3,7%. O grupo 
de entrevistado que não res-
pondeu soma 4,4%, enquanto 
que brancos e nulos aproxi-
madamente 4%.

Na pesquisa espontânea, 
Amazonino tem 24,9 %, e o 
Wilson Lima aparece com 
24,7%. Em terceiro lugar, o le-
vantamento indica Eduardo 
Braga com 12,9%.

Em relação à rejeição, 
Amazonino possui maior 
concentração de pontos, com 
22,5%. Já Wilson Lima possui 
20,2%, e Eduardo Braga apa-
rece como o terceiro mais 
rejeitado, com 16,1%. A rejei-
ção por todos os candidatos 
ao governo do Amazonas é 
4,2%, e os que não sabem res-
ponder somam 10,5%.

Ao todo, pesquisa de in-
tenção de voto do Instituto 
Iveritas entrevistou cerca de 

5,6 mil eleitores. O campo de 
pesquisa alcançou a capital 
amazonense e 11 municípios 
do estado, no período de 22 
a 26 de julho deste ano. São 
eles: Iranduba, Manacapuru, 
Presidente Figueiredo, Coari, 
Rio Preto da Eva, Itacoatia-
ra, Maués, Parintins, Careiro 
Castanho, Autazes e Tefé.

Sobre a pontuação da ava-
liação do trabalho do gover-
nador Wilson Lima, a pes-
quisa aponta que 26,7% dos 

entrevistados classificam 
como “bom”, outros 16,7% 
como “ótimo. Já aqueles que 
avaliam como ruim somam 
13,2% e “péssimo” aproxima-
damente 14,2%. 

Senado
Nas manifestações de voto 

para o senado, na pesquisa 
de intenção de voto espontâ-
nea, o ex-prefeito de Manaus, 
Arthur Neto (PSDB), possui 
23,4 pontos. Em segundo 

Pesquisa mostra que Wilson Lima 
ultrapassa Amazonino pelo Governo
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Instituto Iveritas entrevistou cerca de 5,6 mil eleitores

lugar, o senador Omar Aziz 
(PSD) aparece com 18,8%. 
Logo atrás, em terceiro lugar, 
Coronel Menezes concentra 
11,3% das intenções de voto.

Um dado significativo é 
o relacionado ao grupo que 
não sabe responder em qual 
candidato vai votar nas elei-
ções. No total, esses eleito-
res somam 35,1%, mais de 
10 pontos em comparação 
ao candidato com a melhor 
posição. Os dados refletem 
a opinião do amazonense 
pouco solidificada sobre em 
quem votará para ocupar o 
Congresso Nacional.  Já bran-
cos e nulos são 2,7%.

Já na pesquisa de estimu-
lada, Arthur Neto permane-
ce em primeiro lugar, com 
31,2%. Omar Aziz aparece 
com 24%, e coronel Menezes 
com 15,9%.

O estudo aponta Arthur 
Neto como o candidato mais 
rejeitado para o senado, com 
21,4%. Em seguida Omar 
Aziz com 20,6%, e Coronel 
Menezes com 18,2%.

 

Amazonas confirma terceiro caso de varíola dos macacos
O Amazonas confirmou 

o terceiro caso de varíola 
dos macacos (Monkeypox), 
na noite desta quarta-feira 
(3). Trata-se de um homem 
entre 20 a 25 anos, residen-
te de Manaus, que está em 
viagem de férias em outro 
estado desde 10 de julho de 
2022. O caso foi confirma-
do por autoridades de saú-
de de outro Estado.

A equipe de Vigilância 
em Saúde do Amazonas 
mantém em monitoramen-
to outros 2 casos suspeitos 
que permanecem em in-

epidemiológico da varíola 
dos macacos (Monkeypox) 
no Amazona partiu da Se-
cretaria de Estado de Saú-
de do Amazonas (SES-AM), 
por meio da Fundação de 
Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Drª Rosemary 
Costa Pinto (FVS-RCP). Os 
detalhes do cenário estão 
disponíveis em: https://bit.
ly/3d3S7ZM.

Cenário de Monkeypox
No Amazonas são, até o 

momento, seis notificações 
de suspeitas da doença, 
sendo 3 confirmados labo-

vestigação pelo Centro de 
Informações Estratégicas 
de Vigilância em Saúde de 
Manaus (CIEVS-Manaus).

A FVS-RCP ressalta que, 
de acordo com o trabalho 
de investigação e vigilân-
cia que vem sendo reali-
zado, os casos da doença 
são importados. Ou seja, 
não há, até o momento, ca-
sos confirmados de trans-
missão autóctone (local). 
Todos os pacientes con-
firmados têm histórico de  
viagem recente.

A atualização do cenário 
Não há, até o momento, casos con-
firmados de transmissão local
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ratorialmente; 2 suspeitos 
em investigação pelo Cen-
tro de Informações Estra-
tégicas de Vigilância em 
Saúde de Manaus (CIEVS-
-Manaus); e 1 caso descarta-
do após exame laboratorial.

Atendimento
A FVS-RCP destaca que 

toda a rede de saúde, in-
cluindo unidades priva-
das e públicas, da capital 
e interior, está orientada 
para realizar atendimen-
to de casos suspeitos  
de Monkeypox.



 

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, afirmou 
que não irá poupar esfor-
ços para transformar a 
capital amazonense em 
referência mundial na 
pesca esportiva. A decla-
ração foi feita, na última 
sexta-feira (29), durante 
encontro com o pescador 
profissional e apresenta-
dor de televisão, Nelson 
Nakamura, um dos prin-
cipais nomes da modali-
dade no Brasil.

“Lançamos um dos 
maiores eventos de es-
porte de aventura, o ‘Ma-
naus Adventure’, que irá 
impulsionar o turismo 
esportivo e de aventura 
na nossa região. Dentro 
desse programa, temos 
a pesca esportiva. Sabe-
mos o potencial da mo-
dalidade e o quanto ela 
gera de recursos para 
o nosso estado. Agora, 
a Prefeitura de Manaus 
está investindo no tu-
rismo de pesca para que 

Manaus pode se tornar referência 
mundial em pesca esportiva
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“Manaus Adventure 2022” será a maior programação de esporte de aventura no coração da Amazônia
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possa ver o pôr do sol do 
Mirante que será cons-
truído no Centro. Iremos 
disponibilizar a possibi-
lidade dele se conectar 
com a nossa natureza”, 
salientou Almeida.

A reunião teve a parti-
cipação do diretor-presi-
dente da Fundação Muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), 
Alonso Oliveira, e da dire-
tora de Turismo da pasta, 
Oreni Braga.

possamos transformar 
a nossa cidade na ‘Meca’ 
da pesca esportiva”,  
enfatizou Almeida.

A realização da 1ª edi-
ção da Copa Brasil de Tu-
rismo de Pesca Esportiva 
foi um dos temas em des-
taque durante o encontro. 
O evento, que faz parte do 
projeto de turismo espor-
tivo “Manaus Adventure 
2022”, será a maior pro-
gramação de esporte de 
aventura integrado no 
coração da Amazônia, 
de 14 a 16 de outubro. O 
lançamento oficial ocor-
reu na última quarta-
-feira (27), no complexo 
turístico Ponta Negra, na  
zona Oeste.

Além da pesca esporti-
va, o “Manaus Adventure 
2022” contará ainda com 
a 1ª edição do Circuito 
Internacional de Nata-
ção em Águas Abertas; 
a 1ª edição do Jungle Ad-
venture Sport; a 8ª edi-
ção do Torneio Esporti-

vo Amigos do Tarumã 
e a 1ª edição do Manaus  
Kid’s Adventure.

O prefeito David Almei-
da destacou também que 
outros projetos, como a 
construção do Mirante 
da Ilha de São Vicente e o 
Parque Rosa Almeida En-
contro das Águas serão 
atrações que ajudarão a 
atrair os olhares do mun-
do para Manaus.

 “Estamos investindo 
em várias ações que irão 

impulsionar o turismo na 
nossa cidade. Esses pon-
tos que iremos começar 
a entregar já no próximo 
ano serão importantes 
para que o turista venha 
conhecer a nossa cidade 
e tenha opções de lazer. 
Nosso projeto irá propor-
cionar que esses visitan-
tes contemplem o Encon-
tro das Águas do ponto 
mais bonito, que é no par-
que projetado pelo arqui-
teto Oscar Niemeyer, e 

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Manaus

 

Projeto ‘Educar pelo Esporte’ coleciona resultados positivos
A Prefeitura de Manaus 

desenvolve diversos proje-
tos em escolas municipais, 
visando melhorar a par-
ticipação e os resultados 
escolares dos estudantes. 
As ações podem ser vis-
tas, por exemplo, na escola 
municipal Rodolpho Valle, 
localizada na Zona Oeste 
da cidade, onde o projeto 
“Educar pelo Esporte” con-
seguiu duas medalhas de 
ouro na modalidade judô, 
nos Jogos Escolares do 
Amazonas (JEAs) com os 
alunos Lirguis Valentino 

e Angel Wilfredo, ambos  
do 8º ano.

Os estudantes participam 
do projeto “Educar pelo Es-
porte”, que foi implantado 
na escola em 2021, e tem 
o objetivo de oferecer ati-
vidades desportivas, pe-
dagógicas e de saúde aos 
alunos da rede municipal 
de ensino. Além disso, a 
disciplina, aprimoramen-
to no trabalho pedagógico, 
melhora no rendimento es-
colar e maior interesse nas 
práticas esportivas são re-
sultados positivos do proje-

to na escola.
A gestora da unidade de 

ensino, Erika Calheiro, des-
creveu a sensação em ter 
estudantes da escola no lu-
gar mais alto do pódio.

“A sensação de termos 
nossos alunos como meda-
lhistas é maravilhosa, por-
que estamos colhendo os 
frutos. Esse é um trabalho 
da gestão do prefeito David 
Almeida, que estamos fa-
zendo com os alunos des-
de o ano passado, por meio 
do programa ‘Educar pelo 
Esporte’, onde ofertamos a 

Os estudantes participam do proje-
to “Educar pelo Esporte”

Divulgaçãomodalidade de judô. Os alu-
nos têm a força de vontade 
e a garra de treinar, assim 
eles avançam cada vez 
mais, tanto aqui na escola 
quanto em casa”, ressaltou.

O treinador da dupla 
campeã foi o professor de 
educação física e judô, De-
janir Nunes, que é um dos 
coordenadores do progra-
ma na escola.

“Ver o sucesso desse pro-
jeto também é muito gra-
tificante, porque estamos 
vendo os resultados positi-
vos”, declarou Dejanir.
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STF impede reintegração de 
posse no bairro Terra Preta

vistadas durante levanta-
mento psicossocial, foram 
constatadas 15 famílias, 
compostas, entre outras 
pessoas, por crianças, ado-
lescentes, idosos e pesso-
as deficientes. As famílias 
moram em residências de 
madeira, às margens do rio.

“Atendi moradores de 
uma comunidade ribeiri-
nha do bairro Terra Preta 
em Manacapuru, depois de 
participarem de uma au-
diência de justificação re-
alizada por conta de uma 
ação de reintegração de 
posse ajuizada contra eles. 
Nessa audiência, o juízo da 
1ª Vara de Manacapuru de-
terminou que as pessoas 
desocupassem o imóvel 
objeto da reintegração de 
posse dentro de 60 dias”, 
explica o defensor público 
Danilo Garcia, que atua no 
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Aproximadamente 70 pessoas 
vulneráveis foram beneficia-

das com a decisão 

A Defensoria Pública do 
Estado do Amazonas (DPE-
-AM), no Polo Rio Negro-
-Solimões, como sede em 
Manacapuru, obteve limi-
nar no Supremo Tribunal 
Federal (STF) que suspende 
uma reintegração de pos-
se de uma área no bairro 
Terra Preta, no município. 
A decisão se respalda em 
determinação anterior do 
próprio STF que barra rein-
tegrações durante a pan-
demia de Covid-19. Liminar 
beneficia aproximadamen-
te 70 pessoas que atual-
mente vivem no local e foi 
concedida, no último dia 21 
de julho, pelo ministro An-
dré Mendonça.

A DPE-AM apurou que na 
área alvo de reintegração 
de posse existem 23 resi-
dências e, considerando 
apenas as pessoas entre-

 

Prefeitura 
leva ajuda 
humanitária 

O prefeito Beto D’Ângelo 
esteve acompanhado de 
equipes da prefeitura nas 
localidades Iauara, Ilha do 
Ajaratuba, Costa do Tuiué 
e Paraná do Periquito, le-
vando kit’s de ajuda hu-
manitária aos moradores 
da zona rural. Na quarta-
-feira (3), Beto entregou ces-
tas básica na comunidade  
Ajaratubinha.

Anualmente as famílias 
enfrentam a cheia dos rios 
e esta é uma ação que a 
prefeitura sempre realiza 
e que tem o objetivo de mi-
nimizar os danos causados 
pela enchente, já que nessa 
época o peixe fica escasso e 
muitos produtores perdem 
suas plantações.

Foram entregues ces-
tas básicas, kits de higie-
ne, kits de limpeza e redes 
para amenizar o impac-
to da enchente na vida  
dessas famílias.

Foram entregues cestas básicas 
e kits para ajudar os moradores

DivulgaçãoPolo Rio Negro-Solimões. 
A decisão determinan-
do a desocupação foi to-
mada no dia 8 de junho  
deste ano.

Ainda de acordo com o 
defensor, após a audiência, 
12 famílias da comunidade 
procuraram o polo da De-
fensoria para atendimento. 
Ele determinou que fosse 
então realizado um estudo 
psicossocial das pessoas 
que ocupam o imóvel. 

O setor técnico da Defen-
soria (assistente social e 
psicóloga) realizou entre-
vistas com os moradores 
do local, identificando apro-
ximadamente 70 pessoas 
no total, algumas delas ido-
sas, crianças, adolescentes  
e enfermos.

Após o levantamento 
psicossocial, a Defensoria 
ajuizou uma reclamação 

constitucional no Supre-
mo, apontando a violação, 
por parte da decisão do ju-
ízo da 1ª Vara de Manaca-
puru, de uma decisão do 
Supremo proferida na Ar-
guição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamen-
tal (ADPF 828), que impede 
a concessão de liminares 
determinando a desocu-
pação durante o período  
da pandemia.

“Nessa reclamação cons-
titucional, pedi a concessão 
de medida cautelar para 
suspender a decisão que 
determinava a reintegra-
ção de posse, ou seja, a de-
socupação do imóvel, o que 
foi deferido pelo Supremo 
Tribunal Federal. Vale di-
zer, o Supremo determinou 
a suspensão da decisão do 
juízo de Manacapuru, im-
pedindo, assim, a desocupa-
ção do imóvel no prazo as-
sinalado”, afirma o defensor  
Danilo Garcia.

No dia 30 de junho, o mi-
nistro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Luís Ro-
berto Barroso prorrogou 
até 31 de outubro deste 
ano a suspensão de des-
pejos e desocupações, em 
razão da pandemia de Co-
vid-19, de acordo com os 
critérios previstos na Lei 
14.216/2021, que estabelece 
medidas excepcionais em 
razão da Emergência em 
Saúde Pública decorren-
te do contexto pandêmico. 
A decisão foi tomada na 
ADPF 828. A liminar con-
cedida pelo ministro André 
Mendonça em 21 de julho 
levou em consideração  
esta prorrogação.

A p r o x i m a d a m e n -
te 70 pessoas vulnerá-
veis foram beneficiadas 
com a decisão liminar   
do Supremo.
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Os grupos de piratas es-
tão cada vez mais arma-
dos, usam lanchas de alta 
potência e intensificaram 
os ataques a tiros. Isso é 
o que dizem investigado-
res ouvidos pela Folha. 
Recentemente, o setor de 
inteligência da PF passou 
a investigar a atuação de 
piratas que atacam narco-
traficantes e garimpeiros 
ilegais na região do alto rio 
Solimões, no Amazonas, 
depois que grupos crimi-
nosos começaram a usar 
lanchas com a inscrição 
“Polícia Federal” para abor-
dar outras embarcações.

Os policiais afirmam 
que a violência praticada 
por piratas era rara há dez 
anos, mas cresceu nos úl-
timos anos por uma série 
de motivos: o aumento do 
garimpo ilegal de ouro, a 
intensificação das rotas de 
cocaína pelos rios da re-
gião e o aprofundamento 
da ausência do Estado, es-
pecialmente de forças de 
segurança e Forças Arma-
das, numa região marcada 
pelo isolamento.

Os confrontos entre pi-

ratas, narcotraficantes e 
garimpeiros resultaram 
numa troca de tiros no co-
meço de julho, na região 
de Tonantins (AM), a 860 
quilômetros de Manaus. Na 
ação, os piratas usaram até 
lançadores de granadas, 
segundo investigadores da 
Polícia Civil do Amazonas.

Na cidade, são comuns 
ocorrências sobre corpos 
cravejados de balas encon-
trados em áreas de vegeta-
ção e alagadas. Um desses 
casos foi registrado em 

abril, mas os corpos desa-
pareceram antes da chega-
da dos policiais.

As possibilidades de de-
sova de corpos se intensifi-
cam no período da cheia, de 
dezembro a julho, em razão 
do incremento de rotas de 
fuga e esconderijo por rios, 
igarapés e igapós –área de 
mata inundada por água à 
margem do rio.

A polícia também in-
vestiga relatos de lincha-
mento de auxiliares de 
piratas pela população de 

uma cidade do alto rio So-
limões, que ocorreu nos  
últimos meses.

Narcotráfico
A cocaína transportada 

pelos rios da Amazônia 
tem origem na Colômbia 
e no Peru. Uma das prin-
cipais rotas de entrada da 
droga no Brasil é pela trí-
plice fronteira entre os três 
países, segundo investiga-
ções da polícia.

Foi nessa região que o 
indigenista Bruno Pereira 
e o jornalista Dom Phillips 
foram assassinados, em 5 
de junho.

Segundo investigadores 
das rotas de tráfico na re-
gião, é comum que trafi-
cantes driblem a polícia de 
Tabatinga (distante a 1107 
quilômetros de Manaus), 
cidade colada ao território 
colombiano e que tem uni-
dades da PF e do MPF (Mi-
nistério Público Federal).

Para isso, as embarca-
ções trafegam por rios me-
nores na altura de Benja-
min Constant, cidade mais 
colada no Peru, e seguem 
pelo Solimões até cidades 

Piratas simulam lanchas 
da PF e ampliam violência

Há relatos de piratas atuando no município de Manacapuru 

como São Paulo de Oliven-
ça, e de lá para Manaus e o 
restante do país.

Grupos de piratas estão 
organizados em pelo me-
nos sete cidades ao lon-
go do Solimões, segundo 
investigações da polícia: 
Amaturá, Santo Antônio do 
Içá, Tonantins, Jutaí, Juruá, 
Tefé e Coari.

A atuação desses grupos 
não se restringe à região 
do alto Solimões. Há rela-
tos de piratas atuando em 
Manacapuru (distante a 
100 quilômetros da capital), 
onde uma sequência de as-
sassinatos teria ocorrido 
em 2017, segundo a polícia. 
E existe uma segunda rota 
suspeita de pirataria, no  
rio Madeira.

As abordagens incluem 
embarcações grandes e 
pequenas, como forma 
de minimizar as descon-
fianças. Há relatos de uso 
de drones para mapea-
mento de embarcações a  
serem atacadas.

Os grupos buscam sa-
quear os próprios produtos 
do crime –drogas e ouro– e 
galões de combustível.

A prefeitura realizará ações com esses dois temas durante o mês

Prefeitura realiza ações da campanha Agosto Lilás e Dourado

A Prefeitura de Ma-
nacapuru aborda, neste 
mês de agosto, temas 
importantes, a violência 
contra mulher e a im-
portância do aleitamento 
materno. Durante todo 
esse mês, a prefeitura 
de realizará ações com 
esses dois temas que 
precisam diariamente  
de atenção.
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O agosto lilás tem o ob-
jetivo de alertar a popula-
ção sobre a importância 
da prevenção e do enfren-
tamento à violência con-
tra a mulher, incentivando 
as denúncias de agressão, 
que podem ser físicas, psi-
cológicas, sexuais, morais 
e patrimoniais.

O agosto dourado mo-
biliza a sociedade para 

a promoção, proteção e 
apoio ao aleitamento ma-
terno que é considerado o 
alimento mais completo 
para os primeiros meses 
de vida. É nele que estão 
contidas todas as prote-
ínas, vitaminas, gordu-
ras, água e os nutrientes 
necessários para o sau-
dável desenvolvimento  
dos bebês.

lalo de almeida/folhapress



 O prefeito Mário 
Abrahim juntamente 
com a primeira dama, 
Cristiany Costa, auto-
ridades e servidores do 
município de Itacoatiara 
estiveram prestigiando 
o evento mais tradicio-
nal de Vila de Lindóia, a 
Festa da Fogueira. Este 
ano, uma fogueira de 18 
metros de altura foi er-
guida para iluminar as 
alegrias dos folguedos 
de São João, e comemo-
rar, paralelamente, a 
inauguração da ilumi-
nação das ruas da vila, 
com lâmpadas LED, em 
substituição às de vapor 
de sódio que ofereciam 
pouca luminosidade.

Os trabalhos de subs-
tituição das lâmpadas 
da Vila de Lindóia fa-
zem parte do Programa 
Ilumina Mais do gover-
no do Amazonas, que 
está sendo executado 
em vários municípios  
do Estado. 

O investimento com a 
implantação do progra-
ma do governo repre-
senta uma economia 
de 60% no consumo de 
energia elétrica, além 
de melhorar a seguran-
ça da população pela in-
tensidade da luz que as 
lâmpadas oferecem.

Iluminação de LED em 
Lindóia

A tradicional Festa da 
Fogueira de Vila de Lin-
dóia deste ano contou a 
presença de grande pú-
blico, concurso de rai-
nha, comidas típicas e as 
alegrias das “festas juli-
nas”, que contaram com 
o apoio da prefeitura  
de Itacoatiara. 

Para o prefeito Mário 

Festa da Fogueira tem  
lançamento da iluminação de LED

Divulgação
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Mário Abrahim, juntamente com a primeira dama, Cristiany Costa, autoridades e servidores do município prestigiaram o evento na Vila de Lindóia
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Abrahim, a festa deste 
ano foi mais especial por 
conta do apoio e da ilu-
minação de LED. 

“Sem dúvida nós e o 
povo de Lindóia temos 
muito o que comemo-
rar, pois a data é impor-
tante pelo evento mar-
cante e também pela 
histórica mudança pela 
qual a vila está passan-
do que é a substituição 
da iluminação pública 
pela tecnologia do LED, 
que sem dúvida traz 
economia, modernida-
de, segurança e quali-
dade de vida para esta  
gente”, afirma.

“Observo a alegria no 
rosto das pessoas, de 
crianças brincando nas 
ruas durante a noite. De 
fato, estamos todos de 
parabéns por mais este 
avanço que o municí-
pio de Itacoatiara está 
conquistando, oportuni-
zando desenvolvimento 
para todos os seus habi-
tantes”, declarou o pre-

feito Mário Abrahim. 
Em Lindóia, dos 270 

postes que receberam 
luminárias de LED, 41 
estavam sem nenhum 
tipo de iluminação. Isso 
representa uma área 
equivalente a 15% da 
comunidade saiu da es-
curidão total para ga-
nhar um novo sistema, 
que ilumina mais que as 
lâmpadas tradicionais e 
com menor impacto ao 
meio ambiente.

Mais uma comunidade 
iluminada

O olhar da prefeitura 
de Itacoatiara está al-
cançando amplamente 
todo o município. Segun-
do informou o Juscelino 
Benezar (Pimpolho), ti-
tular da Secretaria Mu-
nicipal do Interior, os 
serviços de manuten-
ção de luminárias estão 
ocorrendo em várias  
comunidades rurais.

O objetivo dessa ação 
é deixar as comunida-

des com outra aparência 
e melhorar a vida dos 
comunitários. Na terça-
-feira (03), uma equipe 
desta secretaria esteve 
na comunidade de São 
Francisco do Jamanã, 
localizada no Ramal do 
Jamanã II, estrada do 
Aeroporto, realizando 
serviços de manutenção 
de luminárias, para que 
a comunidade possa re-
alizar suas atividades 
cotidianas, com segu-
rança, também à noite. 

Para a presidente da 
comunidade, Ana de 
Souza, essa ação chegou 
numa boa hora, pois a 
comunidade está reali-
zando um campeonato e 
às vezes os jogos termi-
nam ao anoitecer. 

“Quero aqui em nome 
de todos os comunitá-
rios, agradecer ao pre-
feito Mário Abrahim pe-
los serviços prestados 
em nossa comunidade. 
Agora vamos poder re-
alizar nossos eventos 

à noite com mais segu-
rança”, disse a presiden-
te Ana. Para os comu-
nitários Moacir e dona 
Ane, “esse serviço que o 
prefeito Mário Abrahim 
vem realizando de subs-
tituição das lâmpadas 
nas comunidades ru-
rais, é mais uma prova 
do seu amor com o povo  
do interior.”

“Este é o papel do bom 
gestor”, disse Mário 
Abrahim em agradeci-
mento aos comunitários.

 “Temos grandes pro-
jetos para o nosso mu-
nicípio e alguns estão 
em andamento, como 
se pode ver. Outros, es-
tamos pleiteando junto 
aos governos estadual 
e federal e parlamenta-
res, emendas que desti-
nem recursos para que 
vão subsidiar esses pro-
jetos para dar ao povo 
itacoatiarense a quali-
dade de vida que lhes 
é de direito”, concluiu  
Mário Abrahim.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com
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Estudo visa melhorar a limpeza 
pública e acabar com lixeira

Divulgação

Muito embora já hou-
vesse um avanço no 
modelo de coleta dos re-
síduos domésticos do 
município de Itacoatia-
ra, ainda há necessidade 
de melhorar até atingir o 
grau que a administração 
municipal entende como 
aceitável, dentro dos 
parâmetros estabeleci-
dos pelo plano macro da  
atual gestão. 

Para melhorar a limpeza 
no município, a Prefeitura 
de Itacoatiara encomen-
dou um estudo da Secre-
taria Municipal de Infraes-
trutura (SEMINFRA) com o 
objetivo de adequar a cida-
de na proteção ambiental.

“Temos um olhar crítico 
com relação à coleta de 
lixo doméstico, resíduos, 
entulhos, que se arrasta 
há anos. A nossa admi-
nistração já deu um im-
portante passo rumo à 
eficiência que temos por 

metas, mas ainda quere-
mos melhorar ainda mais. 
Por isso, pedimos à SE-
MINFRA, que é a respon-
sável pelo Departamento 
de Limpeza Pública, para 
que fizesse um levanta-
mento que possibilitasse 
o controle efetivo do nos-
so sistema de coleta”, afir-
mou o prefeito.

Mário afirmou que a 
prefeitura prepara a de-
sativação da lixeira da 
região no formato atual 
para que, futuramente, se 
adeque na área ambiental  
e sanitária.

“Em minhas andanças 
pelos bairros e comunida-
des, vejo que precisamos 
melhorar. O local de des-
carte do nosso lixo é um 
problema gigantesco que 
devemos enfrentar. Du-
rante décadas, essa é uma 
questão que ninguém 
quis mexer. Não estamos 
alheios ao problema. Nos-

sos técnicos estão traba-
lhando na solução e nós 
estamos buscando os re-
cursos necessários para 
acabar de vez com a lixei-
ra pública do município, e 
enquadrá-la nos moldes 
legais, dos pontos de vis-
tas ambiental e sanitário”, 
declarou Mário Abrahim.

A SEMINFRA informou 
que atualmente vem re-
alizando os serviços de 
limpeza urbana na cidade 
de Itacoatiara, retirando 
entulhos, galhos, casca-
lhos, restos de construção, 
capina, tronco e árvore 
derrubadas, utilizando-se 
os equipamentos que dis-
põe: caçambas truncadas, 
máquinas pesadas, cole-
tores, caçambas simples e  
jerico motorizado. 

O levantamento aguar-
dado pelo prefeito servirá 
para apontar aos técni-
cos se os equipamentos 
que a prefeitura utiliza 

 

 

Prefeitura prepara a desativação 
da lixeira no formato atual para 

que se adeque 
na área ambiental e sanitária
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são suficientes ou es-
tão sendo subutilizado,  
por exemplo.

Coleta de lixo e limpeza 
pública 

Hoje, o Departamento 
de Limpeza Pública aten-
de 22977 residências e 
4141 pontos de comércios 
e serviços, dispostos em: 
4 zonas, 28 bairros, 606 
ruas. Isso resulta na mé-
dia de peso de 36 tonela-
das resíduos domiciliares, 
ao dia. A média de peso de 
Resíduos Sólidos de Saúde 
(RSS) coletados, represen-
ta 5 toneladas mês. 

“Estes dados já foram 
identificados e estamos 
consolidando para prepa-
rarmos o resumo execu-
tivo que será entregue ao 
prefeito. Aí, seguramente 
vamos poder dizer como 
funciona a coleta de lixo 
e a limpeza urbana da ci-
dade de Itacoatiara. Quais 

são os serviços, como são 
feitos a roteirização. São 
informações de uso inter-
no e que vão contribuir 
para aplicação das estra-
tégicas de correção das 
deficiências”, afirmou.

“Nós poderemos en-
tregar ao prefeito Mário 
Abrahim um relatório de 
como é hoje e com ficará 
a coleta a modernização 
da limpeza urbana. Hoje, o 
Departamento Municipal 
de Manutenção e Limpe-
za Urbana conta com uma 
equipe de 191 servidores, 
na realização dos servi-
ços de coleta de lixo do-
méstico, coleta de entulho, 
obra de praças, roçagem 
e varrição. Esse também 
é um número que será 
avaliado por nossa equipe, 
a fim de verificarmos se 
atende ou não à deman-
da identificada, no dia a 
dia”, informou o secretário  
Jeordane Oliveira. 



A Unidade Básica de Saú-
de Dr. Hamilton Cidade, lo-
calizada no Centro de Rio 
Preto da Eva (distante 80 
quilômetros de Manaus), foi 
reinaugurada, no sábado (13). 
A UBS estava com os aten-
dimentos suspensos há seis 
meses, desde que entrou em 
reforma. Neste período, os 
pacientes dos bairros Cen-
tro, da Paz e Carlos Braga 
estavam sendo atendidos 
na UBS Maria de Lourdes, no 
bairro Segunda Etapa. 

Participaram da cerimônia 
de reinauguração, o prefei-
to Anderson Sousa, o vice-
-prefeito Neto do Baixo Rio, 
a secretária de Saúde de Rio 
Preto da Eva, Aila Carla Ber-
nardino, vereadores, secre-
tários municipais, e funcio-
nários da UBS.

“Hoje é um dia de festa, 
dia de agradecer ao prefeito 
Anderson que está sempre 
olhando pela saúde do mu-
nicípio, a todos os funcioná-
rios da área da saúde de Rio 

Preto, pelo empenho, pelo 
atendimento. A UBS Ha-
milton Cidade agora volta a 
atender os pacientes e volta 
a atender ainda melhor do 
que antes”, destacou a secre-
tária Aila Carla. 

A UBS funciona de segun-
da a sexta-feira, das 7h às 

Equipe 
A equipe da UBS é formada 

por 3 médicos, 4 enfermeiros, 
3 dentistas, 1 farmacêutico, 
1 fisioterapeuta, 1 assistente 
social, 5 técnicos de enferma-
gem, 3 técnicos de saúde bu-
cal e 2 equipes de Estratégia 
de Saúde da Família (ESF), 
além de recepcionistas, parte 
administrativa, serviços ge-
rais e assistentes, somando 
44 profissionais no total. 

“Nós estamos muito felizes 
de entregar a UBS Dr. Hamil-
ton Cidade toda revitalizada. 
A saúde sempre será nossa 
prioridade. As pessoas pre-
cisam ser bem atendidas, 
precisam ir a uma farmácia 
dentro de UBS e encontrar 
os medicamentos que elas 
estão procurando, precisam 
ir a uma das nossas UBS’s 
e serem consultadas pelo 
médico, inclusive médicos 
especialistas. Esse é um dos 
nossos deveres e nós vamos 
cumprir”, comentou o prefei-
to Anderson Sousa.

Fotos: Erlan Roberto

A UBS funciona de segunda a sexta-feira, das 7h às 19h, e no sábado das 7h às 13h
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19h, e no sábado das 7h às 
13h. Foram feitos reparos em 
toda a estrutura da unidade, 
no telhado, no piso, também 
foram colocados móveis e 
equipamentos novos na re-
cepção e nas salas de aten-
dimentos, inclusive, no con-
sultório odontológico. 

“A nossa UBS está lin-
da, pronta para atender 
todos os pacientes, esse 
é um sonho que está se 
realizando graças ao 
prefeito Anderson”, in-
formou a enfermeira Cá-
tia Lana, gerente da UBS 
desde 2017.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Pela primeira vez na his-
tória do Amazonas, os ani-
mais do município de Rio 
Preto da Eva receberam 
no último final de semana, 
as ações do Castramóvel 
e UpinhaVet, fruto dos re-
cursos de emenda parla-
mentar da deputada Joana 
Darc e, também do deputa-
do Saullo Vianna (ambos 
União Brasil).

Realizadas pela Secre-
taria de Estado de Meio 
Ambiente (SEMA), as 
ações ocorreram na Es-
cola Estadual Raimundo 

Castramóvel atende mais de 200 animais no município

O total de 292 animais foram atendidos pelo serviços do Castramóvel

Paz, oferecendo serviços 
de castração, orientação 
veterinária, vermifugação, 
Corte de Unha e Limpeza 
de Ouvido.

Um total de 292 animais 
foram atendidos, sendo 
190 esterelizados e 102 re-
ceberam os cuidados pela 
UpinhaVet. “Como proteto-
ra de animais e autoridade 
neste Estado, tenho levado 
essas ações inéditas de 
bem-estar animal e tam-
bém de saúde pública para 
a nossa população a todos 
os municípios do Amazo-

nas. Para este trabalho em 
Rio Preto da Eva, foi funda-
mental o apoio do prefeito, 
dos secretários, dos verea-
dores e de vários servido-
res, nos mostrando que a 
união faz a força, pois nin-
guém faz nada sozinho”, 
disse Joana Darc.

Presente também no 
evento, o Prefeito de Rio 
Preto da Eva, Anderson 
Souza, aproveitou para co-
nhecer e acompanhar os 
trabalhos de perto.

“Agradeço a deputada 
Joana Darc que tem traba-

lhado não apenas por uma 
causa, mas por toda a po-
pulação. Tenho a satisfa-
ção em receber as ações 
desse projeto em nosso 

município, que tem benefi-
ciado os animais de rua e 
da população, com os cui-
dados veterinários, neste 
local”, declarou.

Divulgação

UBS Dr. Hamilton Cidade é 
reinaugurada em Rio Preto



 

Em três dias, mais de 5 
mil pessoas compareceram 
ao Ramal do Banco, em Rio 
Preto da Eva, para partici-
parem da Festa da Banana 
2022. O evento começou na 
sexta-feira (29) e terminou 
só no domingo (31) com o 
torneio de pênaltis e rodada 
inicial da Copa Inter Distri-
tal de Futebol. 

Durante os três dias de 
festa, atrações locais, regio-
nais e nacionais, se apre-

sentaram no palco monta-
do no Km 6 da comunidade. 
A festa foi uma realização 
das Associações e Coope-
rativas do Ramal do Banco 
e membros da comunida-
de, com apoio da Prefeitura 
de Rio Preto da Eva, Câma-
ra de Vereadores e Governo 
do Amazonas. 

Show de Elymar Santos 
na primeira noite 

Na sexta-feira (29), primei-
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ra noite do evento, a festa 
foi animada pelos cantores 
de Rio Preto da Eva, Marce-
lo Leal, Léo Lima e banda. 
Mas, a galera vibrou mesmo 
foi com a apresentação do 
cantor Elymar Santos, que 
subiu ao palco por volta de 
meia noite. 

O artista fez um show de 
duas horas, e cantou seus 
maiores sucessos, inclusive 
do novo trabalho que ainda 
vai ser lançado. 

Escolha da Rainha e show 
do cantor Tom Cleber 

Na segunda noite de festa, 
o público compareceu em 
maior número. Bandas lo-
cais começaram se apresen-
tando no palco. Em seguida 
foi a vez da banda Contatos 
Imediatos fazer um show 
super animado. 

A escolha da Rainha da 
Banana 2022 foi um dos mo-
mentos mais eletrizantes da 
noite. Cinco candidatas con-
correram ao título. Elas des-

9

filaram em traje esporte e 
também em traje de gala. As 
torcidas bastante animadas 
levaram balões e faixas em 
apoio às suas candidatas. Ao 
fim da disputa, Sarah Souza 
foi coroada Rainha da Bana-
na 2022. Além do título, a 
moça ainda levou para casa 
12 mil reais em premiação. 

A festa terminou com o 
super show do cantor Tom 
Cleber. O artista subiu ao 
palco por volta de 1 hora da 
manhã e animou os casais 
apaixonados com as suas 

Fotos: Chicão Produções Marques

Evento teve shows de Elymar Santos, Tom Cleber e escolha da Rainha 
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Em reunião na última se-
gunda-feira (1), no Rio Preto 
da Eva, a deputada estadual 
Alessandra Campêlo (PSC) 
prestou contas da atuação 
do seu mandato em bene-
fício da população do mu-
nicípio. Na oportunidade, 
a parlamentar recebeu o 
apoio do prefeito Anderson 
Sousa, que adotou Alessan-
dra como uma das pré-can-
didatas prioritárias do seu  
grupo político.

Durante o encontro, Ales-
sandra destacou que dedica 
uma atenção especial ao 

Deputada Alessandra Campêlo presta contas do mandato 

A parlamentar recebeu o apoio do prefeito Anderson Sousa

Divulgação

músicas românticas. 
Nas duas noites de festa, 

os moradores das comuni-
dades montaram banqui-
nhas para vender comidas, 
bebidas e doces, gerando 
uma renda extra. 

O prefeito Anderson Sousa, 
vice-prefeito Neto do Baixo 
Rio, vereadores e secretários 
municipais prestigiaram o 
evento nas duas noites. 

No domingo, a festa encer-
rou com uma disputa de pê-
naltis, e a primeira rodada da 
Copa Inter Distrital.

Durante tos três dias, atrações regionais e nacionais, se apresentaram 

município graças ao traba-
lho desenvolvido em parce-
ria com a prefeitura de Rio 
Preto da Eva, por meio do 
prefeito Anderson Sousa, a 
primeira-dama Soraya Al-
meida, além dos secretários 
e vereadores. A deputada 
também é responsável por 
articular junto ao governa-
dor Wilson Lima mais in-
vestimentos do Governo do 
Estado em diferentes áreas.

Enquanto secretária es-
tadual de Assistência So-
cial pelo período de um ano, 
Alessandra Campêlo criou 

junto com Wilson Lima pro-
gramas sociais que estão 
fazendo a diferença na vida 
das famílias mais vulnerá-
veis. Ela citou o programa 
social Prato Cheio, que aten-
de 400 pessoas por dia no 
município, e os auxílios esta-
duais da Pandemia, Enchen-
te e Permanente, que bene-
ficiaram em torno de 4 mil 
pessoas em Rio Preto da Eva.

Na condição de deputa-
da, Alessandra indicou R$ 
1 milhão de emendas para 
fortalecimento da Assistên-
cia Social de Rio Preto da 

Eva. A parlamentar também 
tem uma atuação forte no  
setor primário.

“O meu mandato não po-
deria trabalhar pelo povo de 
Rio Preto da Eva se não fosse 
toda a equipe da prefeitura, 

em especial o prefeito An-
derson e a primeira-dama 
Soraya. É por causa do An-
derson que hoje eu posso di-
zer que sou a deputada esta-
dual que mais investe no Rio 
Preto da Eva.”

Festa da Banana leva mais de 
5 mil pessoas ao Ramal do Banco



 

Depois de perder toda 
produção de banana e ter a 
casa invadida pelas águas 
do rio Uatumã, o agricultor 
Francisco Geraldo da Costa 
Maciel, de 76 anos, morador 
da comunidade ribeirinha 
da Micade, ficou aliviado ao 
receber, o cartão do Auxi-
lio Enchente, do governo do 
Amazonas, das mãos da se-
cretária municipal de Assis-
tência Social de Presidente 
Figueiredo, Irene Maria dos 
Santos de Araújo.

“Esse dinheiro chegou 
em boa hora e vai dar para 
fazer um rancho graúdo, 
para aguentar até começar 
a entrar dinheiro da ven-
da da macaxeira”, afirmou  
o agricultor.

A entrega do Auxílio En-
chente, instituído pelo go-
verno do Estado para mini-
mizar os impactos da cheia 
na vida dos amazonenses 
começou no município de 
Presidente Figueiredo, na 
quinta-feira (21) e terminou 
nesta quarta-feira (27).  No 
total, foram beneficiadas 
882 famílias, das comuni-
dades Lago do Limão, Ca-
titú, Chapéu Virado, Carlos 
Augusto, Macacaboia, Bela 
vista, Maracarãna, Lago do 
Micade, Palhau, Pedras 1 e 2, 
Igarapé da Zenaide, Serra do 
Jabuti, Cacaia da Nova Jeru-
salém e Taboca 1 e 2.

Manaus, Sábado e Domingo,
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Auxílio foi instituído pelo governo do Estado para minimizar os impactos da cheia na vida dos amazonenses

Famílias afetadas pela cheia 
recebem Auxílio Enchente
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Cerca de 100 mil famílias sofreram os impactos da cheia deste ano

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

tempo de colher antes da 
cheia. Agora a gente esta-
va quase sem nada de ran-
cho, por isso, esse dinhei-
ro é muito bem-vindo. Vai 
dá para aguentar um bom  
tempo”, garante.

Paulo Roney, secretário 
da Defesa Civil de Presi-
dente Figueiredo, explica 
que a subida das águas do 
rio Uatumã, afetou cen-
tenas de agricultores fa-
miliares, perderam toda a 
produção, e também famí-
lias que viviam da pesca, 
além disso, a subida das 
águas afetou a trafegabi-
lidade do ramal da Morena 
(km 71 da AM 240 – estra-
da de Balbina) e dezenas 
de produtores não tiveram 
como escoar a produção.

“O Auxilio Enchente, so-
mado às ações que a prefei-
tura vem desenvolvendo, 
vai ajudar essas pessoas 
que foram atingidas, ame-
nizando os prejuízos pro-
vocados pela cheia, até que 
elas possam voltar a plan-
tar e colher e também a 
pescar”, afirma.

De acordo com a estimati-
va da Defesa Civil do Estado 
cerca de 100 mil famílias, 
que sofreram os impactos 
da cheia deste ano, foram 
beneficiadas com o Auxílio 
Enchente, no valor de R$ 
300, pago em parcela única.

“Essa ação cumpriu com 
o objetivo de minimizar o 
sofrimento das famílias que 
foram atingidas pela cheia. 
Agradecemos ao governa-
dor Wilson Lima, por essa 
iniciativa de caráter huma-
nitário, mas que tem gran-
de reflexo na economia do 
município, porque o valor 
do auxílio vai ser usado na 
compra de itens da cesta 
básica, material de higiene 
e limpeza, e até materiais de 
construção, conforme a ne-
cessidade do cidadão, aqui 
na nossa cidade”, destaca a 
prefeita Patrícia Lopes.

“Estivemos em todas as 
cacaias (áreas alagadas), da 

BR 174 e da Vila de Balbina, 
para conhecer a realidade e 
levantamento das famílias 
atingidas e, posteriormente, 
esses dados foram encami-
nhados à Defesa Civil Esta-
dual e Secretaria de Estado 
da Ação Social (Seas), para 
confecção dos cartões do 
Auxílio Enchente”, comen-
tou a secretária Irene Maria 
de Araújo.

O benefício, também, che-
gou em boa hora, para o ca-
sal de agricultores Maria de 
Fátima Teixeira, 69 anos, e o 
José Ricardo Agostinho, 50 
anos. Eles perderam parte 
da produção de macaxeira e 
banana que ficou submersa 

com a subida das águas do 
rio Uatumã e a colheita do 
restante da produção só co-
meça em agosto.

Mãe de oito filhos, a maio-
ria deles ainda criança, No-
niele Nunes Cavalcante, 
trouxe a tropa toda receber o 
cartão do Auxílio Enchente. 
Com apenas 38 anos, agri-
cultora conta apenas com a 
ajuda do filho mais velho, de 
19 anos, para tocar o roçado, 
onde planta jerimum, muri-
ci, batata doce, cupuaçu, ba-
nana e macaxeira.

“Temos muita coisa plan-
tada para colher, mas, per-
demos uma boa parte da 
produção, que não deu 

No total, foram beneficiadas 882 famílias, das comunidades afastadas

Fotos: Divulgação
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O presidente Jair Bolsonaro 

(PL) autorizou o decreto que 
reduz 35% do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI) que vale para mais de 4 
mil produtos produzidos no 
Brasil, mas exclui da lista os 
principais produtos que são 
fabricados na Zona Franca 
de Manaus (ZFM). A medida 
foi publicada na edição ex-
tra da última sexta-feira (29) 
do Diário Oficial da União 
(DOU) e começa a valer de  
forma imediata.

O Decreto nº 11.158, de 29 
de julho de 2022, estabelece 
os itens fabricados no Brasil 
para os quais será válida a 
redução do imposto e entre 
os produtos contemplados 
estão eletrodomésticos, car-
ros, motocicletas, bicicletas, 
TVs, celulares, aparelhos de 
ar-condicionado, equipamen-
tos de ginástica, calçados  
e computadores.

Outro setor afetado é o dos 
concentrados de refrigeran-
tes. Atualmente, o Amazo-
nas conta com empresas que 
atuam no ramo, como a Co-
ca-Cola e Ambev, que serão 
diretamente afetadas resul-
tando na perda de milhares 
de empregos, pois as empre-
sas perdem o incentivo de 
produzir na região.

Segundo a Superinten-
dência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa), 95% da 
produção do PIM é destina-
da para abastecer o mercado 
nacional e o levantamento 
mais recente sobre empre-
gos gerados pela ZFM, feito 
em dezembro de 2021, apon-
ta que são 100.047 empregos 
gerados entre efetivos, tem-
porários e terceirizados. 

A medida também preju-
dica município do interior 
do Amazonas, porque há 
cidades do estado que são 
produtores de insumos que 

de família, ficarão desempre-
gados, com isso suas famí-
lias passarão necessidades 
e serão mais de mil pessoas 
que deixarão de consumir no 
comércio local e vão preci-
sar de ajuda assistencial do 
poder público para sobrevi-
ver”, explicou a prefeita Patrí-
cia Lopes, em entrevista ao 
AGORA, no mês de maio.

Além disso, segundo a pre-
feita, além do impacto nos 
empregos, a diminuição do 
IPI também afetaria a área do 
comércio, assim como a arre-
cadação do município, visto 
que a empresa injeta cerca de 
R$ 360 milhões mensalmen-
te na região, conforme as in-
formações da prefeitura de 
Presidente Figueiredo.

O trabalhador da empresa 
Jayoro Flávio Henrique Lopes 
de Oliveira, de 47 anos, acre-
dita que a redução vai impac-
tar, de imediato, toda uma ca-
deia produtiva de guaraná no 
estado do Amazonas.

Há 20 anos, Flávio atua na 
área do guaraná e há 24 anos 
trabalha na Usina Jayoro. Ao 
longo do ano, trabalha com a 
produção do extrato de gua-
raná que é vendido ao polo de 
concentrados de refrigerante 
em Manaus.

“No período da colheita do 
guaraná, trabalhamos com 
o beneficiamento dos fru-

Redução do IPI traz insegurança 
e prejudica trabalhadores no AM

Divulgação

Novo decreto também prejudica município do interior do Amazonas

alimentam a produção das 
empresas instaladas na 
ZFM, como Presidente Fi-
gueiredo e Maués, e com a 
competitividade das empre-
sas na região em xeque, mui-
tos produtores do interior se-
riam afetados.

Novo ataque à ZFM
O deputado estadual Se-

rafim Corrêa (PSB), afirmou 
na terça-feira (2), que o go-
verno federal tem “obsessão 
em prejudicar a Zona Franca 
de Manaus”. O parlamentar 
ainda disse, da tribuna da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (ALE-AM), que a 
medida não reduz o produto 
final, ao contrário, aumenta o 
preço do refrigerante.

“O que o governo federal 
vem fazendo é covardia. Eles 
fazem decreto, prometem 
que vão alterar o decreto e 
não alteram. A bancada fede-
ral vai à Justiça, o STF (Supre-
mo Tribunal Federal) dá uma 
liminar, e vem outro decreto 
buscando burlar. E tem quem 
diria que é uma obsessão do 
governo federal burlar, que 
é quebrar o polo de concen-
trados, que é o polo mais li-
gado ao interior, seja Maués, 
seja Presidente Figueiredo e, 
agora de novo fizeram isso”, 
lamentou Serafim.

Impacto
De acordo com o econo-

mista Wallace Meirelles, a 
redução do IPI impacta dire-
tamente a Zona Franca, pois 
sem os incentivos fiscais, 
o Polo Industrial perde sua 
competitividade contra os 
outros centros industriais.

“Se você tiver redução de 
tributos, as empresas podem 
considerar que outros luga-
res próximos da grande área 
de consumo no Brasil ficam 
muito mais fácil. Então, já 

temos um problema seríssi-
mo de logística. De Manaus 
para qualquer parte do Bra-
sil a logística é terrível, se 
faz principalmente por meio 
fluvial e transporte aéreo 
que é extremamente caro. 
Nessas circunstâncias fica 
difícil manter as empresas 
aqui e os empregos”, explica  
o economista.

Caso se concretize a re-
dução do IPI, não apenas 
a Zona Franca de Manaus 
seria prejudicada, como al-
gumas agroindústrias do 
interior do Amazonas se-
riam afetadas e, como con-
sequência, muitos empregos  
acabariam ameaçados.

Produção no interior
A empresa Jayoro, em Pre-

sidente Figueiredo, é o úni-
co complexo industrial do 
Amazonas responsável pela 
produção de açúcar, álcool e 
extrato de guaraná. Muitos 
destes insumos são utili-
zados como matéria-prima 
pela Coca-Cola. 

“Essa é uma situação que 
muito me preocupa. Além 
dos empregos diretos e indi-
retos, a Agropecuária Jayoro 
dá oportunidade para mais 
de 30 jovens por meio do pro-
grama menor aprendiz. Isso 
quer dizer, que mais de mil 
pessoas, pais e mães, chefes 
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tos de guaraná que servi-
rão de matéria-prima para 
a produção do extrato de  
guaraná”, explica.

Segundo Flávio, a econo-
mia do município gira em 
torno das atividades da Usi-
na Jayoro que emprega qua-
se 1.500 trabalhadores. Com 
o enfraquecimento do polo 
de concentrados da Zona 
Franca, e o risco de encer-
ramento das atividades da 
Usina da Jayoro, muitas 
pessoas que prestam servi-
ços à empresa podem per-
der seus empregos.

“Será um duro golpe na 
economia do município 
e, sobretudo, causa muito 
medo e apreensão nos co-
laboradores e suas famí-
lias, pois sabemos que não 
há empregos no município 
para esse número de pes-
soas, sendo que grande 
parte terá que ir embora e 
a outra parte, que ficará no 
município, terá que voltar 
às opções de subemprego 
que, aqui na região, sabe-
mos que estão diretamen-
te ligadas a exploração de 
recursos naturais que na 
maioria das vezes levam 
a degradação e destruição 
do meio-ambiente”, alerta 
o coordenador de produ-
ção da Fábrica de Extrato 
de Guaraná.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com



 
Para garantir que produ-

tos da agricultura fami-
liar cheguem aos pontos 
de vendas e, consequen-
temente, à mesa do con-
sumidor, o Governo do 
Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado da Pro-
dução Rural (Sepror), com 
o apoio do Instituto de De-
senvolvimento Agropecu-
ário e Florestal Sustentável 
do Amazonas (Idam), vem 
apoiando o escoamento da 
produção de aproximada-
mente 40 agricultores do 
município. Cerca de 20 to-
neladas de produtos estão 
sendo escoadas para as 
feiras locais do município e 
da capital, por semana.

O escoamento da pro-
dução está sendo feito por 
meio de três caminhões baú 
disponibilizados pelas insti-
tuições a serviço dos agri-
cultores. A meta é ampliar 
para mais três. Os técnicos 
da Sepror, Idam, ADS acom-
panham a colheita da pro-
dução, a logística dos produ-
tos e a comercialização.

Produção
Os alimentos são produ-

zidos por agricultores das 
comunidades do Programa 

Manaus, Sábado e Domingo,
6 e 7 de Agosto de 2022

de Desenvolvimento Sus-
tentável (PDS) do Caldei-
rão, Jandira, Comunidade 
Morada do Sol, Ramal do 
Zé Ricardo, Nova Esperan-
ça, Novo Catalão, Cidade 
Universitária, Umirituba. 
Além de produtores do sis-
tema de várzea, das Ilhas 
da Paciência, Jacurutu, 
Baixiu, Costa do Iranduba  
e Xiborena.

“Sabemos que o muni-
cípio de Iranduba é um 
município próspero nes-
sa atividade, tanto com as 
hortaliças como as frutí-
feras. A importância des-
sa atividade vem a calhar, 
pois essa parceria, entre 
o Governo do Estado e o 
município, faz com que 
fortaleça esse apoio ao 
produtor”, destacou o ge-
rente local do Idam, Jean  
Frank Cavalcante.

Comercialização
Os produtos entre ver-

duras, legumes e frutas 
estão sendo comerciali-
zados nas feiras locais do 
município, nas feiras lo-
cais da Agência de Defesa 
Agropecuária do Amazo-
nas (ADS) e, também, na 
capital; além da Feira do 

Produtor da Manaus Mo-
derna e supermercados da 
capital. Esses agricultores 
também atendem alguns 
programas, como o Progra-
ma Alimenta Brasil (PAB), 
do Governo Federal, coor-
denado no Amazonas pela 
Sepror; e o Mesa Brasil do 
Sesc Amazonas.

“Esse apoio favorece mui-
to para nós que somos agri-
cultores, e também a gen-
te não tinha muito como 
levar a produção, porque 
temos gastos. Então, com 
intermédio da prefeitura 
e mais o governo, eu sou 
muito agradecido, porque o 

que a gente produz aqui, a 
gente leva para feira, tanto 
eu, como os demais agri-
cultores estamos lá aos 
sábados, domingos e feria-
dos, levando produtos fres-
cos para os nossos clientes, 
e eles ficam satisfeitos de 
comprar diretamente do 
produtor”, comentou o pro-
dutor rural, Edivaldo Fer-
nandes de Lira.

A produtora rural do PDS 
Novo Catalão, Raimunda 
Celice, comentou que con-
segue atender à feira da en-
trada do Novo Catalão, loca-
lizada na rodovia AM-070, 
quilômetro 24, além das 

Apoio ao escoamento da produção 
tem reduzido custo dos produtores 

feiras da ADS, que ocorrem 
no município, as feiras mu-
nicipais e a capital, além  
de supermercados.

 “Em relação ao apoio do 
Governo do Estado, junta-
mente com o município, 
a gente agradece a união 
do Idam, Sepror, prefei-
tura, pela oportunidade 
a todos os produtores. A 
ajuda do transporte, que é 
o caminhão que vem nos 
ajudando, e que está sen-
do enviado para as comu-
nidades para transportar 
o que a gente produz e co-
lhe”, comentou.

A produtora rural Val-
cira de Freitas Ferreira 
explicou como funciona 
a sua produção antes de 
chegar às feiras. “Aqui é 
um pequeno espaço, en-
tão ele tem que ser um 
misto, tem que ter muitas 
variedades, como a cebo-
linha, a couve, jambu, rú-
cula, salsa, jiló, berinjela, 
de tudo um pouco. Por-
que quando chega o fim 
de semana, de um pouco 
se transforma em muito, 
porque uma verdura cobre 
o preço da outra verdu-
ra, e é assim que a gente  
leva”, finalizou.

Governo apoia a produção de cerca de 40 agricultores do município

Divulgação

12
Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Associação critica gestão de Ferraz por descaso com universitários

A Associação dos Uni-
versitários de Iranduba – 
ASSUNI, por meio de nota, 
divulgada na terça-feira 
(2), criticou a gestão do Pre-
feito de Iranduba, Augusto 
Ferraz, por causa do des-
caso com os universitários  
do município.

A ASSUNI denunciou que 
a atual gestão de Iranduba 
prometeu, há um ano, dis-

ponibilizar transporte para 
os universitários. “Em junho 
de 2021, em conversa com o 
atual prefeito Augusto Fer-
raz e o vice-prefeito Robson 
Adriel, onde uma comissão 
formada por membros desta 
associação e universitários 
onde nos foi dado a certeza 
de termos nossas rotas efeti-
vamente em funcionamen-
to, pois segundo o próprio 

Associação dos Universitários de 
Iranduba cobra prefeito

AET/Reprodução

prefeito na ocasião ‘dinheiro 
tem’, os mesmos solicita-
ram demandas de alunos e 
um projeto básico que não 
é de responsabilidade desta 
associação fazer, foram en-
tregues em mãos ao próprio 
prefeito e assinado como 
consta na imagem abaixo”, 
destacou em nota.

Além de apontar que até o 
momento não a nada con-

cretizado, a associação lem-
brou que, em 2019, enquanto 
deputado estadual, Augusto 
Ferraz havia se comprometi-
do a apoiar a causa dos uni-
versitários de Iranduba. 

“O que mudou de 2019 até 
aqui? Naquela época a pre-
feitura ainda estava em jogo 
e agora já não está mais? Te-
mos sofrido constantemen-
te com esse descaso.”



 

Sebastian Viana

A Prefeitura de Novo 
Airão, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Meio Ambiente (Sem-
ma), firmou parceria 
com a Igreja Adventis-
ta do Sétimo Dia para a 

Novo Airão recebe a instalação 
de lixeiras seletivas na cidade

Divulgação

O projeto Missão Calebe foi apresentado à população na Praça Municipal Hugo Carlos Frederico

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimento 
(Semab) e o Instituto de De-
senvolvimento Agropecuá-
rio e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam) 
realizaram, na segunda-feira 
(1), de entrega de equipamen-
tos, insumos (ração) e assina-
turas de contratos e projetos 
a pescadores, piscicultores e 
agricultores de Novo Airão.

Na ação também houve a 
entrega de Cartões do Pro-
dutor Primário (Carteira do 
Agricultor), pelo Idam, assi-
naturas de novos contratos, 
projetos e do Cadastramen-
to Ambiental Rural (CAR) 
que funciona como um re-

Agricultores, pescadores e piscicultores recebem investimentos 
Divulgação

A ação faz parte do programa 
Afeam Mais Crédito Amazonas 
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produção e instalação 
de lixeiras de coleta se-
letiva na cidade. O pro-
jeto Missão Calebe, de-
senvolvido pela igreja 
Adventista, foi apresen-
tado, na segunda-feira 
(1), na Praça Municipal 
Hugo Carlos Frederico.

O ato contou com as 
presenças do prefeito 
em exercício, José Sales 
Nunes (Baliza), e às se-
cretárias de Meio Am-
biente, Luciene Farias, 
e de Turismo, Suzianne 
Fonseca, executiva de 
Saúde, Luccelly Passos, 
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gistro da propriedade para 
licenciamento, pelo Minis-
tério do Meio Ambiente, da 
área que pode ser utilizada 
para produção.  

A entrega, na sede do Idam, 
contou com a participação 
do prefeito, Frederico Júnior, 
do vice, José Sales Nunes 
(Baliza), secretário de Abas-
tecimento, Ângelo Medeiros, 
diretor-técnico do Idam, Had-
son Alves, o gerente do Idam/
Novo Airão, Alberto Elífio 
Dantas Pacheco, e produto-
res que foram beneficiados 
pelo programa.

Entre os equipamentos es-
tão motores de centro para 
navegação, pano para ma-

lhadeiras, frezzers, caixas 
térmicas, bote de alumínio, 
motores de popa, motobom-
bas, caixas d’água, ração para 
peixes, adubos, sementes, en-
tre outros.

A ação faz parte do pro-
grama Afeam Mais Crédito 
Amazonas para a liberação 
de financiamentos destina-
dos à produção agrícola, pes-
ca artesanal e piscicultura. O 
programa contemplou, nesta 
terceira 12 pescadores e 11 
agricultores, com R$ 263.563 
mil em investimento no se-
tor primário.

O prefeito Frederico Júnior 
relatou que antes Novo Ai-
rão era conhecida no Porto 

e vereador José Roberto.
O pastor Silas Lopes 

explicou que o projeto 
Calebe visa a instalação 
inicial de 70 lixeiras fei-
tas em madeira por vo-
luntários da igreja Ad-
ventista. O material é 
oriundo de doação e for-
necido pela própria igre-
ja. As lixeiras custam R$ 
120 e R$ 160, dependen-
do do tamanho.

A secretária de Meio 
Ambiente, Luciene Fa-
rias, informou que a Pre-
feitura de Nova Airão 
vai contribuir financei-
ramente e com o mate-
rial para continuidade 
do projeto. O objetivo é 
incentivar a população 
a fazer a separação dos 
resíduos e a destinação 
dos resíduos para reci-
clagem, gerando ocupa-
ção e renda.

“Esse é pontapé inicial 

para expandir a coleta 
seletiva na cidade com a 
instalação das lixeiras em 
locais estratégicos onde a 
população possa cuidar 
delas. O desafio será a 
mudança de hábito para 
evitar que se tornem li-
xeiras viciadas”, afirmou.

O prefeito em exercício, 
José Sales Nunes (Bali-
za), lembrou que Novo 
Airão é um município 
que tem no turismo uma 
das únicas alternativas 
de desenvolvimento, 
85% das áreas são reser-
vas ambientais.

“O projeto vai contri-
buir para a educação 
ambiental e incentivo à 
reciclagem, além de di-
minuir a quantidade de 
resíduos que vão para a 
lixeira diariamente. Por-
tanto, contem conosco 
para a continuidade do 
projeto”, destacou Baliza.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

do São Raimundo, em Ma-
naus, como terra de povo 
preguiçoso. Hoje, o municí-
pio é respeitado pela produ-
ção que fornece para o mer-
cado de Manaus e até para o 
Exército Brasileiro.

“O que faltava era um pre-
feito de vergonha e um Go-
verno do Estado que desse 
incentivo ao produtor. Não 
apenas sementes e insumos, 
mas linhas de financiamen-
tos, recuperação de ramais, 
transporte, garantia de pre-
ço e, sobretudo, assistência 
técnica como ocorre hoje. O 
Governo do Estado já inves-
tiu mais de R$ 10 milhões no 
setor primário”, afirmou.
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VIP’S Metropolitanos

Os alunos das escolas SESI Ama-
zonas, da capital e do município de 
Iranduba, foram a principal atração 
dos três dias de Festival Folclórico 
SESI 2022, realizado no último fim 
de semana. Animados, os estudan-
tes dançaram carimbo, quadrilhas, 
frevo, xote, ciranda, entre outros rit-
mos. O evento também contou com 
a participação de grupos convidados 
de quadrilha, atrações musicais e 
barracas de comidas típicas.

Novo Airão será comtem-
plado com a inauguração 
do prato cheio. Um projeto 
do deputado Marcelo Ra-
mos e Alessandra Campelo, 
que sempre olharam com 
carinho as demandas so-
ciais do município. Dia 12 
será o dia de oficializar o 
programa prato cheio.

O prefeito de Manacapuru, Beto 
D’angelo, entregou, nesta terça-feira 
(2), ajuda humanitária para cente-
nas de famílias ribeirinhas atingidas 
pela cheia dos rios deste ano. A ação, 
que contou com equipes da prefei-
tura, contemplou famílias do Iauara, 
Ilha do Ajaratuba, Costa do Tuiué e 
Paraná do Periquito, as quais perde-
ram toda sua produção.

O projeto Nutrição&Saúde  nas escolas tem movimentado os 
alunos de São Francisco, Jaime Rezende do Valle, CEMEI Marce-
lino Vieira e GM. A cada apresentação é perceptível o quanto os 
alunos aprenderam no projeto e como já estão passando para os 
outros, especialmente em suas casas.

A Defesa Civil de Presidente 
Figueiredo fez visitas a di-
versas entidades estaduais 
buscando parcerias e apoio 
do governo do Estado. Após 
reunião com a SEMMA, 
SEAS e Defesa Civil Esta-
dual, trouxe equipamentos 
para auxiliar nos trabalhos 
da Defesa Civil.

Os aniversariantes dessa semana 

são duas pessoas trabalhadoras e 

queridas pela população de Itacoatia-

ra. O assessor de comunicação Luiz 

Brasil, que vem atuando de forma 

excepcional à frente da Secretaria de 

Comunicação de Itacoatiara. Traba-

lhando para atender a população de 

forma acolhedora, a subsecretária de 

Assistência Social, Silvia Vieira, vem 

se destacando em Itacoatiara. Para-

béns pelo dia de vocês!
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